ZINDERGENERATION PÉRUWELZ

LES MÉTIERS OUBLIÉS REVISITÉS

Les passeurs de mémoire de Péruwelz vont faire leur cinéma

Depuis 2009, Violine Langlais, coordinatrice de l'asbl Ag'Y Sont, encadre le groupe des passeurs de mémoire. Ces ~aînés péruwelziens, comme leur nom l'indique, entendent transmettre la mémoire de manière ludique et didactique, pas dans une démarche passéiste du style : "c'était mieux avant."

Avec le concours de la vidéaste Anna Lawan, ils ont mis sur pied un film-documentaire au sujet des métiers oubliés intitulé : "Tant qu'on parle de moi, je ne suis pas un souvenir". Il sera diffusé en avant-première le jeudi 8 septembre à 18 h 30 à Arrêt 59.

"Mais en lançant ce nouveau projet, les passeurs de mémoire voulaient aussi aller à la rencontre dans les villages et c'est pourquoi le film sera ensuite projeté un peu partout dans la commune. Restait à trouver une thématique et ils se sont orientés vers les métiers oubliés", explique Violine Langlais.

À TRAVERS CE DOCUMENTAIRE de 23 minutes, les passeurs de mémoire souhaitaient mettre en avant trois métiers anciens : le barbier, le batteur de matelas et l'agent des douanes.

"Arrêt 59 a fourni l'animateur qui les a accompagnés lors du tournage et il a bien entendu fallu retrouver sur le terrain des témoins dans toute l'entité. Ils ont aussi rencontré un jeune barbier



>> Ici en jaune, Violine accompagne les passeurs de mémoire. 🔊 DEVAUX

pour montrer que certaines personnes remettent les métiers d'autrefois au goût du jour", poursuit Violine.

L'OBJECTIF, après chaque projection, sera bien entendu de susciter les échanges avec le public et de recueillir d'autres témoignages avec comme finalité la constitution d'une sorte de bibliothèque de mémoire collective qui débouchera sur le montage d'un spectacle. Les passeurs de mémoire, dont l'âge oscille entre 70 et 87 ans, entendent bien rester actifs.

Retrouvez les dates de projection dans les villages via www.arret59.be